
令和４年（2022年）２月那覇市議会定例会 

 

一般質問発言通告書（２日目） 

令和４年２月 18日（金） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 吉 嶺  努 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 市長の政治姿

勢について 

(１) 環境行政について 

 

① 仮称、那覇市地球温暖化対策実行計画に

ついて詳細を伺う 

 

② ゼロカーボンシティを目指す上でＥＶ

車の普及に向けて本市が取り組むべき課

題について見解を問う 

 

③ 那覇エコアイランドの今後について伺う 

 

 

(２) 産業振興について 

情報通信産業の振興に係る施策について

詳細を伺う 

 

 

 

(３) 都市計画について 

ＰＰＰ／ＰＦＩを活用した都市開発等の

事業事例について伺う 

 

 

(４) 消防行政について 

民間施設の消防用設備等非常用電源の管

理について行政の関わりを伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年２月 18 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 山田 マドカ 

( ニ ラ イ ) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ ヤングケア

ラーについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ オンライン

授業について 

 

 

 

 

 

 

 

３ こども園に

ついて 

 

 

４ おくやみコ

ーナーについ

て 

 

 

５ フリースク

ールについて 

(１) 県内のヤングケアラーに関するアンケー

トに対し本市の見解を伺う 

 

(２) 教職員への周知はどのように行っている

か伺う 

 

(３) 要保護児童対策地域協議会（要対協）の認

知度について伺う 

 

 

(１) 自宅学習したい児童に対して、タブレット

による学習支援はどのようなものがあるか

伺う 

 

(２) 現時点での不登校児の人数を伺う。その不

登校児のオンライン授業での対応はどのよ

うにされているのか伺う 

 

 

コロナ感染で、こども園が休園した場合の対応

について伺う 

 

 

おくやみコーナーの進捗状況と課題について

伺う 

 

 

 

(１) 那覇市内のフリースクールは何校あるか

伺う 

 

(２) どのような支援を行っているか伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年２月 18 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 野 原 嘉 孝 

( 公 明 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 文化行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 保育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 首里城の再建計画が進む中、那覇市議会は昨年

12 月、「御茶屋御殿等の戦災文化財の復元と

『新・首里杜構想』の着実な推進を求める意見書」

を全会一致で採択し、県知事に手交するととも

に、県議会議長に協力を要請した。関連した取組

について以下伺う 

 

(１) 首里城、識名園、玉陵（たまうどぅん）の

事業主体と管理体制についてこれまでの経

過と現状を伺う 

 

 

(２) 2000年度から 2005年度までに沖縄県立埋

蔵文化財センターが実施した御茶屋御殿（う

ちゃやうどぅん）跡の遺構確認調査の成果に

ついて改めて見解を伺う 

 

 

(３) 御茶屋御殿復元に向けた「事業化可能性調

査」（フィジビリティ調査）について沖縄県

が言及しているが、本市の見解を伺う 

 

 

 

 公私連携・幼保連携認定こども園導入の目的と

意義、及びこれまでの取組についての評価と今後

の課題を伺う 

 

 

 

  

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年２月 18 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 屋 良 栄 作 

（ 無 所 属 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(演壇・質問席) 

 

１ 復帰 50周年

について 

 

 

 

 

２ コロナ・ワ

クチンについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本年は沖縄の祖国日本への復帰がなされて 50

周年の節目の年である 

 復帰の歴史的意義について伺う 

 

 

 

(１) ５～11 歳までの子供へのワクチン接種に

ついて以下伺う 

 

① ワクチンを接種する意義及び必要性は

何か 

 

② ワクチン製剤の中長期の安全性が保証

されているか 

 

③ ワクチンを接種するリスクを大きく上

回るメリットがあるか 

 

④ 子供は感染しても重症化することは稀

である、は事実か 

 

 

(２) 副反応と関連について以下伺う 

 

  ① コロナ以前の近年のインフルエンザの

予防接種で接種後死亡者数は年間大体何

名で補償給付はなされたか 

 

  ② コロナ以降のワクチン接種での接種後

死亡者数は何名で補償給付はなされたか 

 

  ③ 死亡や重篤な副反応とワクチン接種と

の因果関係を立証することは難しいと聞

くが、例えば接種の前後に血液検査をする

などして、因果関係を立証する何らかの方

法はないか 

 

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

     ④ ワクチン接種後、重篤な副反応が疑われ

る、あるいは症状が長期化している患者の

相談対応の窓口やシステムはどうなって

いるのか 

 

  ⑤ 学校の保健室を訪れる児童や生徒にワ

クチン接種の副反応と疑われる事例はあ

るか 

また報告の仕組みはどうなっているか 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



一般質問（２日目） 令和４年２月 18 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 花 城 典 史 

（ 自 民 党 ） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ 子ども子育

て行政につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(１) 令和４年度施政方針にて「待機児童問題を

市政運営の一丁目１番地に位置付けて取り

組んだ結果、平成 28 年度の 559 人をピーク

に確実に減少し、令和３年４月１日時点で

37人と大幅に減少しています」（Ｐ３）につ

いて、以下伺う 

 

① 平成 28 年度～令和３年度の私立認可保

育所の新設数、利用定員の推移と、定員

割れの状況 

 

② 平成 30 年度～令和３年度の私立那覇市

認可保育所及び私立認定こども園の保育

士数の推移について 

 

③ 本市における待機児童の定義・考え方に

ついて（潜在待機児童も含まれているの

か） 

 

 

(２) 令和４年度施政方針にて「待機児童ゼロの

実現はゴールではなく新たなスタートライ

ンであると私は捉えております。いつでも希

望の園に入所できるなど、子育て世代のニー

ズに細やかに対応できるよう、『待機児童ゼ

ロのその先へ』取組を進めて参りたい」（Ｐ

４）について、以下伺う 

 

① 保育士・幼稚園教諭等処遇改善臨時特例

事業の概要 

 

② 県外保育士移住費等支援事業の概要と

これまでの実績 

 

③ 「『まん延防止等重点措置』指定に伴う

市内就学前教育保育施設の対応について

（依頼）」における給食費減免等の対応に

ついて 

 

④ 保育士確保対策事業（離職抑制分）につ

いて 

 

 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

２ 第三セクタ

ーの管理運営

について 

 

 

 

 

 

 

 

 令和４年１月 19 日の沖縄都市モノレール株式

会社臨時株主総会で承認された「無償減資」議案

に関連して本市の対応について以下伺う 

 

(１) 「第三セクター等の経営健全化等に関する

指針」及び「第三セクター等の経営健全化方

針の策定について」（ともに総務省自治財政

局公営企業課通知）中で定められている「経

営健全化方針」とは何か  

 

 

(２) 沖縄都市モノレール株式会社は、「経営健

全化方針」の対象法人となるか。その場合、

本市は同方針を策定しているか 

 

 

(３) 「第三セクター等の経営健全化等に関する

指針」において、“２ 議会への説明と住民

への情報公開”の項目には、「地方公共団体

は、議会・住民に対して、第三セクター等の

財務書類や将来負担額等を報告・公表するこ

とに加え、第三セクター等の経営諸指標（経

常収支比率、流動比率、自己資本比率、有利

子負債比率等）、地方公共団体が行っている

財政的支援とそれに伴う財政的なリスク、現

在の経営状況に至った理由、将来の見通し等

について、分かりやすい説明を行い、理解を

得ることが必要である」と記載がある 

また「第三セクター等の経営健全化方針の

策定と取組状況の公表について」の“記 1”

において「取組状況の公表は、毎年度、定期

的に行われたいこと。」と記載があるが、令

和２年分が公表されていないのはなぜか  

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年２月 18 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

６ 坂 井 浩 二 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍対

策について 

 

 

 

 

 

 

２ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 保育行政に

ついて 

 

４ 保健行政に

ついて 

 

 

５ 公有財産の

活用について 

 

コロナ禍における本市の事業支援のあり方に

ついて伺う 

(１) 本市におけるコロナ支援金受給事業者・団

体の総件数を伺う 

 

(２) 受給相談・要望をしながら受給できていな

い事業者の件数及び業種・業態を伺う 

 

(１) 各学校に割り当てられる予算が前市政と

比較して減額に至っているか現状の再確認

と山城教育長及び学校長・教育長を歴任して

こられた城間市長の認識と見解を伺う 

 

(２) 本市小中学校を爆破する旨の悪質な犯行

予告メールの経緯と今後の安全対策につい

て伺う 

 

(３) 本市小中学校における盗難及び不審物・者

の報告事例と件数を伺う 

 

(４) 牧志市場商店街エリアの居住者や事業者

及び近接する小中学校の保護者・教職員から

治安の改善を求める声が日増しに高まって

いる。子ども達の安全安心を守るべく、騒音

及び迷惑行為対策について本市は条例対策

など具体的な治安の維持を図るべきである。

今後の明確な対応策について伺う 

 

保育所等業務効率化推進事業(保育所等におけ

るＩＣＴ化推進等事業)の意義と概要について伺う 

 

本市内在住の子宮頸がんワクチン副反応被害

者の救済を図るべく審議会が実施されたようだ

が現況と今後の対応策を伺う 

 

沖縄県では庁舎敷地や公用車を活用し公用車

の電気自動車（ＥＶ車）を休日に一般向けに貸し

出すカーシェアリングの実証事業を始めている。

公有財産有効活用の観点から本市での実施を提

案するが当局の今後の方向性について伺う 
 

【答弁を求める者】 

 市長、副市長、教育長、関係部長 
 



一般質問（２日目） 令和４年２月 18 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

７ 外 間 有 里 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍に

おける事業者

支援について 

 

 

 

 

 

 

２ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 若者の人材

育成について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

まん延防止等重点措置の期間中における「なは

買エール商品券」や「那覇とまーるクーポン」の

波及効果や「那覇市『雇用を守る』事業者支援事

業」について、個人事業者や中小小売業に対して、

適切な支援策であったか、今回の改善点と今後見

込まれる事業者支援について見解を問う 

 

 

 

(１) 新たに作成された「協働の手引き」の今後

の活用を、本市職員の人事評価基準に反映す

るべきではないか、見解を問う 

 

 

 

(２) 協働の観点から通り会の組織体制強化を

支援する必要があると考える。中心商店街に

おける人材育成支援や地域活性化に取り組

むコーディネーター養成について、本市の見

解を問う 

 

 

 

(１) 施政方針にて市長は、「人材こそが共通す

る財産である」と表明しているが、本市にお

けるキャリア教育支援について、今後の取組

について伺う 

 

 

 

(２) コロナ禍における県外•海外への進学、就

職が限られている中での支援策や世界ウチ

ナーンチュ大会における若者の活躍機会の

提供について、今後の取組を伺う 

 

 

 

 



順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

  

 

４ 女性の活躍

推進について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５ 住環境の整

備について 

 

 

 

(１) 令和４年４月より国の制度改定により、不

妊治療の保険適用範囲が拡充となるが、本市

の不妊治療と女性の働く環境の現状につい

て伺う 

 

 

 

(２) フェムテックを活用した女性の就業継続

の支援が必要だと考える。本市の今後の取組

について問う 

 

 

 

 市営住宅における高齢者の申込状況を伺う 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 

 



一般質問（２日目） 令和４年２月 18 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

８ 糸 数 貴 子 

( ニ ラ イ ) 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナワク

チンについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 佐藤惣之助

詩碑について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

４ 指定ゴミ袋

について 

 

 ５歳から 11歳のワクチン接種について伺う 

 

(１) 長期的な影響について明らかになってい

るか 

 

(２) 数日あるいは、数週間経って副反応だと思

われるような症状が出たら、保護者はどうし

たらよいか 

 

(３) ワクチンによる重篤な健康被害について、

治療法は確立されているか 

 

 佐藤惣之助詩碑の移設後の活用について以下

伺う 

 

(１) 移設が完了しての市としての事業評価に

ついて 

 

(２) 移設に伴う記念式典、川崎市との交流事業

など、記念事業等の今後のスケジュール、内

容について 

 

(３) 詩碑の観光、教育分野での活用について 

 

(４) 那覇市市制施行 100周年 那覇市・川崎市

友好都市締結 25 周年記念企画展「首里・那

覇を詠んだ詩人・歌人たち」について 

 

 教育行政について以下伺う 

 

(１) 就学援助制度について 

 

(２) 夜間中学について、珊瑚舎スコーレ夜間中

学校との連携について 

 

 従来のゴミ袋をなくして、取っ手付きゴミ袋１

種類にできないか 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年２月 18 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

９ 大山 たかお 

( 自 民 党 ) 

 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

１ 経済対策に

ついて 

 

 

 

 

２ 米軍の軍港

利用について

市長見解 

 

 

 

３ 令和４年度

の防災訓練等

について 

 

 

 

４ 業務命令の

考え方につい

て 

沖縄県感染拡大防止対策協力金を不平等とも

いえる審査で不支給とされた飲食店に対する補

助はあるのか 

 

 

 

那覇市長の公式見解について 

 

 

 

 

 

那覇市(公立小中学校を含む)の令和３年度の

防災訓練等の実施成果と令和４年度の計画につ

いて 

 

 

 

市として業務命令を出す際、憲法、法律及び条

例に抵触するかの判断のプロセスと基準について 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



一般質問（２日目） 令和４年２月 18 日（金） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

10 西中間 久 枝 

（日本共産党） 

 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

１ コロナ禍の

取組について 

 

 

 

 

 

 

２ 障がい福祉

政策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ （仮称）新

真和志支所複

合施設につい

て 

 

 

 

 長期化するコロナ禍において収入が激減し、全

国的にも生活の基盤である家を失う人たちが増

えている 

 市内で住居喪失状態にある方の把握について、

伺う 

 

 

 

(１) 障がいのある方が生きていく上で関わる

すべての事業を対象に、現在全国に約 1,870

か所の会員（加盟事業所）により構成されて

いる団体、きょうされんより、新型コロナウ

イルス感染症に係る障がいのある人及び、障

がい福祉事業所等に関する要望書（第 13 次）

が厚労省に提出された。要望書について見解

と取組を伺う 

 

 

(２) コロナ禍の那覇市の障がい者就労継続支

援事業所の状況と取組を伺う 

 

 

(３) この間の、グループホームの取組につい

て、伺う 

 

 

(４) 公務部門における障がい者雇用について、

見解と取組を伺う 

 

 

(５) 障がい者活躍推進計画の概要と取組につ

いて伺う 

 

 

 

 （仮称）新真和志支所複合施設基本計画の概要

を伺う 

 

 

 

 

 
 



 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
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４ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

５ 首里山川町

下水道整備・

里道整備につ

いて 

 

 

 

６ 道路行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 新型コロナウイルス感染症対策を中心に教員

の業務をサポートする、スクール・サポート・ス

タッフ配置事業の取組と課題について伺う 

 

 

 

 首里山川町三丁目地内の下水道整備、里道整備

の進捗について伺う 

 

 

 

 

 

 古都首里石畳道、首里城よりつづく真珠道入口

から金城町石畳の途中にある島添坂（シマシービ

ラ）石畳道側の石積みと、住宅へと続く道につい

て、地域の方より、「石積みが崩れそう、住宅へ

と続く道の石積みも水を含み崩れてきている。ひ

びなどもあり、手すり等の設置もなく危険」との

心配の声がある。早急の対応が求められる。見解

と対応を伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、上下水道事業管理者、 

関係部長 

 


